



OH! Oliver Hurst

Liebe Mitglieder im Fachverband für Strahlenschutz, liebe Leserinnen und Leser der StrahlenschutzPRAXIS!

in ganz besonderes Heft der Strahlen-→ schutzPRAXIS liegt vor Ihnen. Sein Schwerpunktthema ist der Fachverband selbst mit seinen Arbeitskreisen. Auch die FS-Jahrestagung in Konstanz vom

26. bis 30. September 2022 ist ausgerichtet auf "Aktuelle Strahlenschutzthemen in der Diskussion – Aufbruch in die Zukunft". Die Beiträge sollen Sie neugierig machen auf die Tagung. Der Leiter der Programmkommission, Jan-Willem Vahlbruch, fasst die Beiträge wie folgt zusammen: "Die Bandbreite der in den Diskussionsrunden behandelten Themen spiegelt die Vielfalt und die Interdisziplinarität des Strahlenschutzes wider.

Auffällig ist bei allen hier angesprochenen Themen die gesellschaftliche Relevanz, die sich wie ein roter Faden durch das Programm zieht."

Wichtig ist auch der Appell von Vahlbruch: "Gut wäre es, wenn die Ergebnisse der Diskussionsrunde, die die Arbeit im FS selbst in den Mittelpunkt rückt, solide Erkenntnisse dazu liefern, welche Themen und Anliegen aus Sicht der Mitglieder im FS diskutiert und behandelt werden sollten. Denn dann können die wichtigen Themen weiterhin im Fachverband

angesprochen und gemeinsam diskutiert werden – ohne in einer Sackgasse zu landen." Zusätzlich gibt es bei der Jahrestagung vielfältige Möglichkeiten, sich an der Entwicklung des FS zu beteiligen. Sie sind im Namen des Präsidenten, *Hansruedi Völkle*, und der Mitglieder des Direktoriums herzlich dazu eingeladen, den FS, unseren Verband, aktiv mitzugestalten. Eine weitere Möglichkeit zur Information über die Arbeit des Fachverbandes ist auch wieder die FS-Mitgliederversammlung, die am Montag, den 26. September 2022, ab 18 Uhr ebenfalls in Konstanz stattfinden wird.

Als Mitglied im FS sind Sie in diesem Jahr außerdem aufgefordert, sich an der Wahl von Vorstand und Direktorium zu beteiligen. Als Basis für die Entscheidungsfindung bei der Wahl finden Sie die Vorstellung der Kandidatinnen und Kandidaten in diesem Heft ab Seite 91. Zur Einstimmung auf die Wahl sehen Sie auch einen Wahlzettel, den Sie aber im Heft belassen sollten.

Der Wahlbrief mit dem echten Wahlzettel kommt im November 2022 zu den FS-Mitgliedern per Post. In diesem Brief werden Sie auch Vorschläge zu Satzungsänderungen finden, über die Sie ebenfalls nur brieflich abstimmen können.

Wichtiger Bestandteil der Nachwuchsförderung des FS ist der "Förderpreis des Fachverbandes für Strahlenschutz für junge Wissenschaftler, der Rupprecht-Maushart-Preis". In diesem Heft der SSP finden Sie die Arbeiten von Charlotte Schütte, der RM-Preisträgerin von 2021, und von *Roberto Stabilini*, der einen Sonderpreis erhalten hatte. Beide Arbeiten bauen auf Digitalisierung auf, um zu Ergebnissen zu kommen. Das führt uns eigentlich direkt zum Thema des nächsten Heftes "4/2022 Digitalisierung im Strahlenschutz" und gibt schon einen kleinen Ausblick.

Und während Sie jetzt überlegen, wie wichtig die Digitalisierung auch für Ihr Arbeitsgebiet im Strahlenschutz ist, machen wir schon das nächste Heft.

Bärbl Maushart

Schriftleiterin StrahlenschutzPRAXIS